



Reconocimientos a revisores 2022

Acknowledgment to reviewers

Alexander Valdés Martín¹, Grisel Guevara Mirabal¹, Jorge Enrique Aguiar Pérez¹.

¹ Revista Cubana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular, Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular. La Habana, Cuba.

El proceso editorial constituye el eje central mediante el cual se desarrollan las investigaciones de las revistas científicas. Es un proceso complejo que implica la recepción de los manuscritos acorde a las normas de la revista, la revisión por pares y su posterior publicación.⁽¹⁾

La investigación científica tiene como objetivo principal generar nuevos conocimientos. En todos los casos se debe cumplir con una serie de etapas:⁽²⁾

- Diseño Teórico: Formulación de protocolo o proyecto de investigación
- Selección y elaboración de los métodos de investigación.
- Ejecución de la investigación
- El procesamiento y análisis de los resultados obtenidos.
- Elaboración del informe final.

Estas etapas no constituyen un esquema rígido, pero es importante tener en cuenta la relación que debe existir entre ellas.⁽²⁾

En el empeño de concretar dicha labor y velar por la calidad y adecuación de los manuscritos que se publican, los editores de publicaciones científicas hacen uso de la labor indispensable de los revisores. La revisión por pares ha estado presente en los últimos 300 años siendo la *Philosophical Transactions* de la *Royal Society* pionera en su uso.⁽³⁾

"Se habla de revisión por pares cuando un revisor o árbitro experto, independientemente y libre de conflicto de interés realiza la evaluación de un manuscrito, en un plazo estipulado. En su evaluación crítica el revisor debe valorar el artículo en cuanto a su aporte al conocimiento, calidad, diseño, metodología, estructura, originalidad, validez de la discusión y conclusiones y, también, en la posibilidad de fraude. Además de sus comentarios, el revisor aporta

el manuscrito y aconseja al editor acerca de si este puede ser publicado, si requiere modificaciones o si no debería publicarse."⁽³⁾

"El camino de la publicación científica es difícil y precisa de gran esfuerzo y dedicación. Sólo a partir de interés de investigar, percatarnos y aceptar la presencia de diversos problemas y la solución de estos estaremos en el camino de la obtención de nuevos conocimientos "⁽²⁾

La Revista Cubana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular reconoce a los revisores de los manuscritos del año 2022.

Adel Eladio González Morejón

Alejandro González Véliz

Alexander Valdés Martín

Amet Amat Aliaga

Aniley Martínez González

Carlos Alejandro Fonseca Marrero

Eduardo Rivas Estany

Flor Heres Álvarez

Francisco Carballés Martínez

Geovedy Martínez García

Grisel Guevara Mirabal

Horacio Pérez López

Jesús Rojas Velázquez

Loipa Galán Martínez

Luis Oscar Domínguez Choy

Luis Mariano de la Torre Fonseca

Nurys de Armas Rojas

Reinaldo J. de la Noval García

Ronald Aroche Aportela

Sheila Hechavarria Pouymiró

Susel Ramos Busutil

Xiomara Castello Villalón

Yudmila Borges Moreno

La Revista Cubana de Cardiología y Cirugía Cardiovascular potenciará durante el año 2023 el reconocimiento a los revisores que de forma no remunerada realizan tan vital labor.

A todos los que contribuyen con el desarrollo de la Cardiología en Cuba: Muchas Gracias

Referencias bibliográficas

1. Pereira-Prado, V. Patrón, C. Reconocimiento a revisores 2020-2021. 2021 [acceso 08/03/2023]; 23 (38) Disponible en: <https://odon.edu.uy/ojs/index.php/ode/articula/view/372>
2. Rodríguez-Nande L, Llerena Rojas L. Pecados capitales en las investigaciones biomédicas. Rev Cuban Cardiol Cir Cardiovasc. 2019 [acceso 07/03/2023]; 25 (3): [aprox. 5p.]. Disponible en: <https://revcardiologia.sld.cu/index.php/revcardiologia/articula/view/880>
3. Naranjo-Dominguez A, Valdés Martín A. Agradecimientos a revisores 2020. Rev Cuban Cardiol Cir Cardiovasc. 2019 [citado 7 mar 2023]; 27 (1) Disponible en: <https://revcardiologia.sld.cu/index.php/revcardiologia/articula/view/880>

Conflicto de intereses

Los autores declaran que no tienen conflicto de intereses.

DIRECCION PARA CORRESPONDENCIA: Alexander Valdés Martín, Instituto de Cardiología y Cirugía Cardiovascular. La Habana, Cuba.
E-mail: avaldes@infomed.sld.cu



Esta obra está bajo una [licencia de Creative Commons Reconocimiento-No Comercial 4.0 Internacional](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/).